

La lettre de Kiran

Bremerhaven, le 19 octobre 2022

Chers amis,

C'est la grand jour ! Ce mercredi 19 octobre 2022, nous appareillons à bord du Alexander Von Humbolt II et commençons notre traversée de l'Atlantique en mettant le cap sur Lisbonne. Il nous faudra une vingtaine de jours à travers la Mer du nord, la Manche et l'océan Atlantique pour rejoindre la capitale portugaise.

Nous avons passé ce dernier mois entre Berlin, Amsterdam et Bremerhaven qui le port d'attache de notre voilier. Il s'agissait de poser les bases de notre vie en communauté et de poser certaines règles avant de prendre la mer. C'était aussi le commencement de notre année scolaire où nous avons surtout travaillé à collecter sur internet des sources documentaires pour nos cours et devoirs, car une fois en mer, nous serons déconnectés du réseau. Seul l'équipage sera en contact avec la terre par une liaison satellite pour les besoins de la navigation et la sécurité de l'expédition.

Nous avons donc eu l'occasion de visiter Berlin et Amsterdam à l'occasion de nos «shore leaves», ce qui signifie «sorties à terre» et désigne les moments où nous avons quartier libre pour visiter les ports où nous accostons. Ces sorties se font au minimum par groupes de 4 pour notre sécurité et pour partager nos ressources en matière d'orientation. Il y a quelques jours, un de nos groupes s'est trompé de train pour rentrer et ils sont allés jusqu'au terminus au bord de la mer du nord, avant de reprendre le bon train pour rejoindre le lodge où nous avons nos quartiers. Berlin, est une ville fantastique et culturellement très riche ; nous y avons visité le Humboldt forum, un musée dédié au grand naturaliste et explorateur Alexander Von Hmboldt qui a donné son nom à notre bateau. Amsterdam que nous avons visitée au rythme de ses canaux sous une belle météo nous a permis de découvrir les coulisses des plus grandes œuvres de Banksy, Warhol, Kusama et tant d'autres, au Musée d'Art moderne.

Réveil tous les matins à 6h30 et à 7h00, nous commençons la journée avec la cérémonie des «colors» où nous hissons le pavillon de notre groupe. Puis nous prenons le petit déjeuner et commençons nos cours. La journée se termine à 17h, le dîner est à 19h et le couvre-feu à 22h, où tout le monde doit être rentré en cabine. C'est le rythme que nous observerons à bord du bateau. Nous avons un club d'échecs où nous organisons des tournois et j'ai fondé avec quelques amis, un club de lecture et d'écriture. Nous avons également renforcé les valeurs de notre communauté en nous rassemblant, d'abord par groupe de garde, puis tous, élèves et professeurs, réunis pour définir notre «crédo». À l'issue de nos discussions, nous avons choisi 6 valeurs cardinales pour représenter les idéaux qui nous lient :

1. Le sens de communauté. Une identité de groupe où chacun a sa place.
2. Le respect. Un environnement où chacun est estimé pour ses opinions, idées, droits, sentiments et identité.
3. L'empathie. Un espace où tout le monde est libre d'exprimer ses sentiments et chacun aspire à comprendre ceux des autres.
4. La confiance. La foi en la fiabilité et l'honnêteté de chacun.
5. Le développement personnel. L'opportunité égale de chaque individu de s'épanouir et prendre conscience de son identité.
6. Le soutien. S'entraider, tirer nos camarades vers le haut quand ils sont à leur plus bas et les encourager quand ils sont à leur plus haut.

Nous sommes maintenant au bord du départ. Je viens de finir de faire mes bagages et m'occupe maintenant de télécharger le plus de livres, musique et partitions possible avant de prendre la mer. C'est mon groupe qui s'occupe du premier tour de garde, je vais donc aller sur le pont et je vous relaterai notre périple dès que nous ferons notre première escale.

J'ai une très forte pensée pour vous et vous remercie de m'accompagner dans cette odyssee.

A très bientôt !

Kiran

Bremerhaven

Date : 19 octobre 2022

Position : Bremerhaven (De)

Latitude : 52.43

Longitude : 6.23

Distance parcourue : 0 km

État de la mer : Houleuse

Température : 12°

Vitesse du vent : 8 nœuds (Est)

Vitesse moyenne du bateau : 0 nœuds



Alexander Von Humboldt

Date de naissance : 14 septembre 1769

Nationalité : Allemande

Spécialité : Naturaliste, géographe

Fonctions : Membre associé de l'Académie des sciences française et président de la Société de géographie de Paris.



L'invention de la nature

Alexander Von Humboldt est un naturaliste allemand qui a effectué une expédition aux Amériques de 1799 à 1804, l'une des plus remarquables expéditions scientifiques. Humboldt a rapporté des dizaines de journaux de voyages, des centaines de croquis, et une grande quantité de notes sur l'astronomie, la météorologie et la géologie. En tout, il a ramené 60 000 spécimens de plantes, dont 2 000 considérés comme de nouvelles espèces par les botanistes.

Le père de l'écologie

Pour Andrea Wulf, l'auteur de *l'Invention de la Nature*, « ayant exposé le premier le processus d'un changement climatique induit par l'Homme, Alexander von Humboldt devint sans le savoir le père du mouvement écologiste ».

Le voyage de Humboldt

